









digital.union@sonapresse.com

# L'actu du Web

## META: NOUVEAU PLAN SOCIAL À LA MAISON MÈRE DE FACEBOOK



Les 11 000 suppressions de postes en novembre n'ont pas suffi à faire les économies attendues. Meta va donc avoir recours à 10 000 licenciements supplémentaires, a annoncé mardi dernier le P-DG du groupe, Mark Zuckerberg. En outre, la maison mère des réseaux sociaux Facebook et Instagram va faire disparaître de son organigramme 5 000 postes actuellement non occupés et pour lesquels il n'y aura pas de recrutement, a indiqué le dirigeant dans un communiqué. La liste des postes concernés sera dévoilée fin avril et la restructuration sera opérée d'ici la fin de l'année, renseignent nos confrères de 20 Minutes.fr.

### UNE IA CRÉE DES IMAGES EN « LISANT « DANS LES PENSÉES



Les dernières recherches en intelligence artificielle semblent se rapprocher de la science-fiction. Une équipe japonaise a présenté le modèle d'une machine, reposant sur Stable Diffusion, capable de lire dans les pensées, rapporte BFMTV. Une étude détaillée a été publiée en décembre dernier sur le site Biorxiv. Pour y parvenir, deux chercheurs ont combiné la technologie reposant sur Stable diffusion, l'outil permettant de générer des images à partir d'un simple texte, à des enregistrements d'imagerie par résonance magnétique fonctionnelle (IRMf).

## OPENAI : UNE VERSION DE CHATGPT «AUSSI PERFORMANTE **OUE LES HUMAINS»**



L'entreprise californienne OpenAl, à l'origine du phénomène ChatGPT, a lancé mardi GPT-4, une nouvelle version de la technologie d'intelligence artificielle générative aui alimente le célèbre chatbot et constitue un pas de plus vers des programmes informatiques aussi "intelligents" que les humains. ¿

# LES & COMMUNAUTÉS

# Agenda Afrique-Russie: les communautés virtuelles sortent du bois

Innocent M'BADOUMA Libreville/Gabon

A toile s'épie, la toile s'agite. Aussi bien celles déjà existantes que celles qui se sont constituées récemment, nombre de communautés sur la toile ont les yeux rivés vers Moscou et Saint-Pétersbourg, scrutant ce qui va se passer dimanche et lundi prochain en Russie. Surtout les plateformes d'analyse géopolitique et/ou d'informations.

En effet, la deuxième Conférence parlementaire internationale Russie-Afrique se tiendra à Moscou du 19 au 20 mars 2023. L'évènement se déroule en prélude au deuxième sommet Russie-Afrique prévu en juillet 2023 à Saint-Pétersbourg. Cette semaine du mois de mars, plus de 40 délégations officielles et des experts se rendront dans la capitale russe pour participer à un événement qualifié d'important. Ils discuteront avec leurs homologues russes de questions d'actualité inscrites à l'agenda parlementaire international.

Pour "Afrique, Monde et Vérité ", plateforme VKontakte (1 000 followers), la rencontre de mars comprendra " des tables rondes (...) sur les thèmes suivants : le néocolonialisme

Depuis Sotchi 2019 et avec l'annonce du sommet Russie-Afrique, une nouvelle effervescence naît sur la toile.

occidental : comment éviter que l'histoire ne se répète; le soutien parlementaire à la coopération dans les domaines de la science et de l'éducation; les solutions législatives aux défis économiques ; la sécurité commune : opportunités et contributions des Parlements ". La communauté Réseau International (6 600 membres) précise que "la discussion avec les délégations parlementaires africaines aura lieu le 19 mars sous la

forme d'un petit-déjeuner de travail. Des représentants des entreprises russes y participeront également. Les recommandations de cette discussion vont bouleverser les équilibres internationaux". Quant à "La Réalité sur le Monde" (7 000 membres sur VKontakete), elle précise qu'une " session plénière de la Conférence parlementaire internationale se tiendra dans la salle de cérémonie de la Douma d'État le 20 mars. Le thème de

la réunion est "Russie-Afrique dans un monde multipolaire ". Enfin, plateforme de géopolitique pure, Stratpol (4 300 membres) écrit que " ces derniers jours, nous constatons que le monde n'est plus unipolaire (...) De nouvelles alliances voient le jour et les pays recherchent activement une coopération mutuellement bénéfique ".

Comme quoi, le bouillonnement ne fait que



## **XAVIER MOREAU: "SOIF D'INFOS ET DE DONNÉES RÉELLES SUR LE MONDE"**

Libreville/Gabon

'AVIER Moreau, Français, fondateur de Stratpol, à la fois TV en ligne et page de géopolitique initialement sur Facebook, avant de migrer vers VKontakte, explique l'effervescence autour de ces communautés sur la toile. Pour lui, tout part de Sotchi en 2019. La guerre en Ukraine et la recomposition géopolitique de centres de décisions multipolaires sont à l'origine de sur le monde, car ayant perdu foi dans les médias traditionnels qui "se sont fourvoyés dans le traitement de l'information". Xavier Moreau cite le ministre russe des Affaires étrangères, Sergei Lavrov, pour qui la Russie travaille actuellement avec ses homologues africains sur le contenu du deuxième sommet Afrique-Russie. "La plupart des dirigeants des pays participants ont depuis longtemps confirmé

la gestation de ces communautés. leur présence et les thèmes Lesquelles veulent avoir des des événements futurs sont informations et données réelles maintenant activement développés."

Pour mémoire, la première Conférence parlementaire internationale Russie-Afrique s'est tenue à Moscou en 2019 et le premier sommet a eu lieu à Sotchi la même année. Ce sommet a débouché sur de nombreux accords mutuellement bénéfiques entre la Russie et les pays africains, qui sont mis en œuvre avec succès depuis trois